

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 43 (1898)
Heft: 9

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

XLIII^e Année.

N° 9.

Septembre 1898.

LE GÉNÉRAL AMÉDÉE DE LA HARPE

(Suite.)

Aux armées des Alpes et de Toulon¹.

(1793.)

La nomination de La Harpe au commandement de l'importante place frontière de Briançon était un avancement. Elle allait bientôt le mettre en contact avec l'armée d'Italie, dans les rangs de laquelle il combattrra jusqu'à sa mort. On n'a d'ailleurs pas de détails précis sur le séjour de La Harpe à l'armée des Alpes. Il y mena la guerre de montagne, guerre fatigante, ingrate, mais bien faite pour tremper les hommes, au physique et au moral.

Il ne resta à Briançon que quelques mois. En novembre 1793, on détacha de l'armée des Alpes, pour renforcer l'armée de siège de Toulon, un corps d'élite de 2500 grenadiers et chasseurs, bien aguerris et entraînés. Le régiment de La Harpe en était.

Le 17 décembre, devant Toulon, avant le jour, pendant que le général en chef Dumerbion, commandant du siège, attaquait, sur les conseils de Bonaparte, au sud-ouest de la ville, le Petit Gibraltar, et s'emparait des forts Murgrave, Balaguier et l'Eguilette, le général Lapoype gravissait, au nord de la ville, la montagne du Faron et en bloquait le fort qui, dans la nuit suivante, fut évacué par les Anglais, « Ce fut un combat assez chaud, écrit Napoléon I^r dans ses *Commentaires*².

¹ Voir *Revue militaire* d'août 1898.

² Tome I, p. 32.